



## 暑い中、運動会練習を頑張っています！

9月14日に結団式があり、赤・白各団の団役員が以下のように決まりました。

- ☆赤団団長・・・湯浅 久麗さん
- 副団長・・・清水 昊さん
- リーダー・・・鈴木 栞乃さん 竹本 珠菜さん
- リーダー・・・池田 義章さん 河野明日香さん
- ☆白団団長・・・河野絵梨香さん
- 副団長・・・荒木波留斗さん
- リーダー・・・中島 香后さん 浅田 煌介さん
- リーダー・・・木村凜太郎さん 横山 琴音さん



9月22日からは全体練習も始まり、子どもたちは暑い中、練習を頑張っています。第1回の全体練習では、開閉会式の流れを中心に実施しました。計画されている全体練習は、10月3日の予行練習も含めて全部で4回です。もちろん、学年毎の練習は、また、別に計画されます。私が子どもの頃は、全体練習だけでも、この倍位は実施され、延々と入場行進やラジオ体操の練習をしていたような気がしますが、現在は、熱中症対策の意味もあり、できるだけ短時間での集中した練習を心がけています。



ただ、例え、練習時間は短くとも、全てのプログラムを精一杯楽しむことができるよう、また、自分たちの運動会を、「人と人とを感動でつなぐ素敵なもの」にできるよう、目的意識を持って練習に臨んで欲しいと思います。特に、6年生にとっては、小学校生活最後の運動会となります。これ以上ない感動を得るためには、これ以上ない取組が必要です。みんなで心をつなげて頑張りましょう。

## 参観日、暑い中、ありがとうございました。

9月15日は、参観日でした。6月以来、3か月ぶりの子どもたちの学校での様子は、いかがだったでしょうか？

夏休み明けすぐは、生活のリズムがもどきらないのかいつもより、欠席や遅刻が多い感じでしたが、現在は、運動会を控え、みんな張り切って学校生活を送っています。

1年生の音楽では、初めの「歌」は、緊張した様子でしたが、「鍵盤ハーモニカ」では、力強い音が出ていました。

どの学年も、集中すべき時と、自分を発揮する時のメリハリが出てきたようです。次は、いよいよ運動会です。子どもたちの更なる成長に御期待ください。



## 第2回学校運営協議会、開催されました。



参観日に合わせて、第2回学校運営協議会が開催されました。今回は、学校運営を評価していただくための評価項目の確認と、9月時点での各項目の進捗状況等について説明させていただきました。3学期開催の第3回学校運営協議会では、この項目を基に評価をいただきます。当日は、子どもたちの授業の様子を参観いただいた後、御意見をいただきました。以下は、いただいた御意見の一部です。

- タブレットの活用は画期的で有効だが、アナログ的なものも大切。融合が必要。
- 授業の中で失敗することを恐れず、自分の意見を大きな声で発表できるとよい。

## 規律・協同・友愛・奉仕。宿泊学習で学んだこと。

9月7、8日は、5年生の宿泊学習でした。

宿泊学習は、毎年、青島青少年自然の家で実施しています。出発式では、子どもたちに、「青少年自然の家では、楽しいことが、沢山、待っていません。みんなで楽しいことをつくりに行きましょう。」という話をしました。「楽しいことが待っている」という受け身の姿勢だと「楽しかった」「楽しくなかった」というふうに、気持ちが、「お客さん」の側にまわってしまいます。家族旅行などでお客さんとして行くのなら、それでいいのかも知れません。しかし、学校では、子どもたちは、いつでも「主役」です。与えられるのではなく「自分たちでつくっていく」という気持ちが大切だと考えます。



宿泊学習の2日間は、天気にも恵まれ、子どもたちは、一つ一つの活動に元気いっぱい取り組みました。1日目は、午前中に、オリエンテーション、午後は、フィールド



アスレチックとキャンドルファイヤーを行い、2日目には、しおかぜ追跡ハイキングを行いました。この2日間は、食事や入浴、朝起きて寝具をたたむこと等、全てが学習です。常に、時間やルールを意識し、他者の存在を意識して行動しなければなりません。子どもたちは、まさに、寝食を共にしながら、「規律」「協同」「友愛」「奉仕」の心を学びます。フィールドアスレチックでは、互いに声を掛け合

いながらポイントをクリアする姿が見られました。普段なら、公園の遊具で遊ぶことなどないような子どもも、みんなの声援を背に受け、ゆっくりとよじ登って行きます。キャンドルファイヤーでは、高岡小学校や油津小学校の仲間と、面白おかしくゲームに取り組み、最後はキャンドルを囲んで、少しだけ厳かな気持ちにもなりました。しおかぜ追跡ハイキングでは、協力して行動することができず、悩んだ班もありました。

お腹いっぱいご飯を食べたこと、大急ぎでお風呂に入ったこと、部屋点検で、「一発合格」をもらえたり、もらえなかったりしたこと、海の見える松林でアカウミガメの話聞いたことなど、みんなで過ごしたこの2日間は、「楽しいこと」を、自分たちの手でつくりあげた2日間でもありました。「人と人とを感動でつなぐ素敵なもの」を、また一つ見つけることができました。



## 第2回交通教室。歩行、自転車の乗り方、大丈夫？



9月21日に、2回目の交通教室がありました。1学期は、大通りでの歩行についての学習でしたが、今回は、運動場で、低学年は歩行、高学年は自転車の乗り方の学習でした。本校の校区内には、狭い裏通りと、交通量の多い国道がありますが、当然、道路の状況によって、自転車の乗り方や注意すべきポイントが違ってきます。交通ルールを守るといふことと、命を守るといふことは、イコールでは

ありません。自分の命は自分で守るといふ意識と行動をプラスすることが大切です。

### 10月の行事予定

10月 1日	全校集会	10月15日	秋季大運動会
10月 3日	運動会予行練習	10月16日	振替休業日
10月13日	振替休業日	10月26日	木工教室(4年)
10月14日	運動会前日準備	10月31日	クラブ活動⑥

